
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃOMINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICASECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE GOIÁSINSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE GOIÁS
CÂMPUS URUACUCÂMPUS URUACU

MEMÓRIA DE REUNIÃO

1. IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO – Reunião do Colegiado de  Áreas Acadêmicas 008/2021

Data: 11/05/2021 Início: 16h30                Término: 18h00

Local: Ambiente Virtual, através do sistema Google Meet

2. PARTICIPANTES:

Alecia Maria Gonçalves, Alessandro Siqueira da Silva, Alexandre Martins Ferreira Bueno,  Andreia Alves do Prado, Carina
Ferreira, Chelry Fernanda Alves de Jesus, Ciandra Augusta de Araujo, Cristiane Alvarenga Rocha Santos, Damaris Rangel
Antunes Dutra, Eder Carlos da Silva, Erika Mendes Barroso, Fabiana Gomes, Fernando da Silva Marques, Flavio Antonio dos
Santos, Gleusa Grigorio dos Santos, Guilherme Ferreira Santos, Gustavo Henrique Almeida Quirino, Gustavo Louis Henrique
Pinto, Jaqueline Ribeiro de Rezende Castro, Jessica Azevedo Coelho, João Henrique Correa Cardoso, Joselma Barros Reis,
Juliana Paula Squinca, Katia Pereira Fonseca, Kristiane Munique Costa e Costa, Laudelina Braga, Lidiaine Maria dos
Santos, Lucas Meireles Pereira, Lynwood Livi de Souza, Marcela Ferreira Matos,  Marcos Alfonso Spiess, Maurílio Humberto
Rodrigues Miranda, Nicolli Godoi Pereira, Pablo Henrique de Jesus, Paulo Henrique dos Santos, Paulo
Henrique Ortega, Rodrigo de Freitas Amorim, Rosenval Tavares de Sousa,  Sebastião Rodrigues Nunes, Tatielih Pardim de
Oliveira Xavier, Thais Christine Lima Chagas, Thiago Braz da Silva, Thiane Marques Torquato, Vania Cláudia
Guimarães, Vilma França Monteiro, Viviane Bessa Ferreira, Wagner Luiz Madruga.

Faltas justificadas: Emilio Farias Vaz, Janice Alves Gomes, Tatiana de Oliveira Zuppa Neto.

3. PAUTA:

1) Informes;
2) Recomposição do Conselho Departamental; e 
3) Fluxogramas, Central de Serviço e Processos (Convocação para coordenadores, técnicos do DAA e CAPD. Convite para os
demais integrantes do colegiado).

4. DISCUSSÃO DA PAUTA E ENCAMINHAMENTOS

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda iniciou a reunião cumprimentando a todos os presentes e
apresentou os pontos de pauta. Em seguida passou para o repasse dos informes.

4.1 - Informes;

Após um mês do início das aulas ainda há cursos que possuem vagas a serem preenchidas e será realizado um vestibular no
dia 20 de maio para preencher as vagas remanescentes dos cursos superiores;
A professora Caroline Lima de Lana, substituta da professora Charlene Steplany Marylin Meneses de Paula, já foi
contratada e está lecionando desde a semana passada. A professora Charlene está afastada por motivos de saúde;
O professor Thiago Ruiz Zimmer, da área de Química, se apresentou para a vaga do professor Mauricio Vicente Cruz, que
foi removido para o Câmpus Goiânia.
Foi iniciado os procedimentos para empréstimos de computadores para os alunos.
A Coordenação de Apoio Pedagógico ao Discente - CAPD está repassando orientações iniciais para os alunos ingressantes,
se colocando a disposição para ajudar os alunos que precisarem. A CAPD está realizando as eleições dos representantes de
turmas, que formarão o Conselho de Representantes. A maioria dos representantes farão parte deste Colegiado e entre esses
representantes serão definidos os membros discentes do Conselho Departamental.
Estão abertas as inscrições para as duas Pós-Graduações que serão oferecidas no Câmpus Uruaçu. As inscrições encerrarão
amanhã.
Existe uma discussão, na Câmara de Ensino, sobre uma normativa institucional que regulará o funcionamento do Conselho
Departamental. Haverá também outros regulamentos, que nortearão as ações dos Colegiados de Curso, Regulamento
Discente, entre outros.



4.2 - Recomposição do Conselho Departamental; e

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda iniciou a pauta explicando os motivos da solicitação de
Recomposição do Conselho Departamental. O professor João Henrique Correa Cardoso assumiu a Coordenação do Curso Técnico em
Informática Integrado ao Ensino Médio e por este motivo passou a ser membro titular representando a Coordenação. Anteriormente era
membro Docente titular, representando o Curso Técnico em Edificações Integrado ao Ensino Médio e a professora Janice Alves Gomes
era membro suplente. Com a saída do professor da representação Docente do Curso Técnico em Edificações, a professora Janice
passou a ser representante titular do curso. Com essas alterações se faz necessária a escolha de outro membro Docente suplente.

A outra alteração que ocorreu foi a entrada da professora Tatiana de Oliveira Zuppa Neto, que assumiu a Coordenação do
Curso de Licenciatura em Química. Desta forma se tornou membro titular representando a coordenação. A professora era membro
Docente suplente representando o Curso Técnico em Química Integrado ao Ensino Médio, portanto, se faz necessária a escolha de outro
membro Docente suplente.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda fez uma breve explicação de como acontecem as participações dos
membros titulares e suplentes e explicou também como ocorrem as reuniões do Conselho Departamental. A portaria de recomposição
do Conselho Departamental só será emitida quando todos os membros estiverem definidos.

A professora Jéssica Azevedo Coelho se colocou a disposição para ser membro Docente suplente do Curso Técnico em
Edificações e a professora Lidiaine Maria dos Santos se candidatou para ser membro Docente suplente do Curso Técnico em Química.
Todos os membros deste Colegiado concordaram com os nomes apresentados. Após a votação o professor Maurílio Humberto
Rodrigues Miranda deu as boas vindas para as professoras ao Conselho Departamental.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda pediu a todos os professores que tenham paciência com os alunos
ingressantes, pois muitos estão chegando depois do início das aulas. A professora Viviane Bessa Ferreira complementou a fala do
professor Maurílio dizendo que se deve explicar muito bem como funciona a nossa instituição e como serão as aulas síncronas,
assíncronas e atendimentos e que mesmo assim os alunos terão dúvidas.

O professor Rodrigo de Freitas Amorim relatou sua experiência com atendimentos oferecidos para os alunos do curso de
Licenciatura em Química, através da utilização da ferramenta online Big Blue Button. Os alunos tem interagido muito bem e não houve
reclamações.

A professora Thais Christine Lima Chagas informou que falou com a professora Laudelina Braga sobre a possibilidade
de dividir a turma do 1º ano do curso Técnico em Edificações, pois em sua disciplina participam 60 anos e as aulas estão muito
tumultuadas. Já os alunos que entram depois do início das aulas a orientação que a professora dá é que eles devem assistir as gravações
das aulas já passadas para que assim possam ter dúvidas a serem sanadas pela professora.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda relatou sua percepção sobre acúmulo de atividades e que os alunos
ainda estão com dificuldades em se organizarem para estudar, principalmente os que vieram de outras escolas e ainda não se adaptaram
às metodologias do IFG e ao ensino remoto. Será necessário sempre esclarecer aos alunos quanto as atividades a serem feitas para que
não haja acúmulos.

4.3 - Fluxogramas, Central de Serviço e Processos (Convocação para coordenadores, técnicos do DAA e CAPD. Convite para os
demais integrantes do colegiado).

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda iniciou a pauta informando que existe a possibilidade de extinção do
setor de Protocolo do Câmpus, e desde já se faz necessário uma discussão sobre a reorganização dos trabalhos, que envolvem fluxos
processuais, dos setores ligados ao Departamento de Áreas Acadêmicas. 

Atualmente somente um servidor está lotado no setor de Protocolo. Surgiram algumas discussões sobre a possibilidade de
servidores e alunos abrirem os processos ligados aos setores responsáveis pela tramitação. Desta forma, o setor de Protocolo poderia ser
extinto e o servidor que lá atua seria relocado em outro setor com maior necessidade de pessoal.

No final do ano passado a Diretoria de Tecnologia da Informação - DTI, em conjunto com a Diretoria de Gestão
Acadêmica - DGA, liberou o módulo para assuntos acadêmicos no Sistema Unificado de Administração Pública - SUAP, na Central de
Serviços, para atender aos assuntos de interesse dos alunos. Houve uma reunião organizada pela Direção Geral com os setores que
trabalharão com o novo módulo e o encaminhamento foi para que cada setor verifique as demandas que necessitarão de abertura
de processos e as que necessitarão somente de abertura de um chamado na Central de Serviços. E ainda aquelas demandas que serão
encaminhadas pela abertura de chamado e posteriormente se tornarão um processo administrativo. 

O professor Marcos Alfonso Spiess relatou que descobriu que o SUAP tem a opção de abrir chamado específico para
solicitação de convalidação de atividades complementares.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda fez uma apresentação dos serviços que estão disponíveis no módulo
do Departamento de Áreas Acadêmicas, na Central de Serviços:

Convalidação de Atividades Complementares;
Solicitação de Nada Consta no Departamento;
Solicitação de Declarações do Departamento de Áreas Acadêmicas;
Solicitação de Ementário;



Justificativa de Faltas;
Solicitação de Segunda Chamada de Avaliações;
Ajuste de Matrículas de Diários pela Coordenação Acadêmica; e
Dúvidas e Esclarecimentos DAA.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda informou que está sendo construído um manual de rotinas do
Departamento de Áreas Acadêmicas, com a colaboração das Coordenações de Curso. Este documento ajudará na organização dos
trabalhos e também para orientação de novos Coordenadores e servidores que possam ser lotados no Departamento futuramente.

A professora Viviane Bessa Ferreira disse que não há problema em transformar um chamado em processo dentro de sua
coordenação, mas precisa ser verificado se será possível atender as muitas demandas que podem surgir.

A professora Vilma França Monteiro relatou que nos processos de atividades complementares os alunos não enviam
cópias dos dois lados dos certificados e que seria importante que alguém fizesse este trabalho corretamente para facilitar as análises
pelas Coordenações de Curso. O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda sugeriu que o período para solicitar a convalidação
das atividades complementares seja alongado durante a construção do calendário acadêmico. 

O professor Maurílio acredita que se o setor de protocolo for extinto as demandas do Departamento vão aumentar
bastante e defendeu, em uma reunião sobre o assunto, que um dos servidores que trabalhavam no Protocolo deveria ser lotado no
Departamento. Um dos servidores foi para o setor de Administração e o outro trocou de departamento com a servidora que estava no
setor de Recursos Humanos. Mas por causa da solicitação do Tribunal Regional Eleitoral - TRE, de um servidor da Coordenação de
Registros Acadêmicos e Escolares - CORAE, é provável que com a extinção do Protocolo a servidora Loyanne (verificar o nome) vá
para o lugar vago da CORAE.

A servidora Nicolli Godoi Pereira deu o exemplo de como ficará a demanda de convalidação de atividades
complementares caso o setor de Protocolo seja extinto e as competências de abertura do processo sejam passadas para o DAA. Não se
trata somente da abertura do processo e sim da organização de todas as etapas, desde o início dos eventos até a emissão dos
certificados, a serem organizados pelos setores ligados ao DAA. A servidora Nicolli acredita que com a quantidade de servidores
disponíveis no momento não será possível realizar todas as demandas necessárias, principalmente quando as atividades presenciais
forem retomadas. O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda complementou a fala da servidora Nicolli de que com as
demandas atuais o Departamento já não está conseguindo dar os encaminhamentos conforme o esperado. 

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda informou que a Diretoria de Gestão Acadêmica informou que se uma
demanda tiver que passar entre dois setores ou mais será necessária a abertura de processo. Se a demanda for trabalhada dentro de um
setor será feita através de chamado. Esta informação ajudará na definição das tarefas que passarão por processos e as que somente serão
feitas por chamados na Central de Serviços. O professor Maurílio sugeriu encerrar a pauta por hoje e retornar em uma próxima reunião
para as devidas discussões e definições das demandas a serem apresentadas posteriormente à Direção Geral.

A professora Viviane Bessa Ferreira sugeriu trazer demandas para serem analisadas na próxima reunião, que estão
listadas no manual de rotinas, que está em construção, e alguns itens que não estejam cadastrados na Central de Serviços para que seja
feita a solicitação de cadastro por parte da DTI.

O professor Marcos Alfonso Spiess relatou algumas experiências com processos que foram iniciados na Coordenação
Acadêmica. O professor gastou um pouco mais de tempo na abertura desses processos, mas também ganhou tempo depois como, por
exemplo, no momento de encontrar o processo dentro do SUAP. Padronizar a nomenclatura de alguns tipos de processos também
ajudou a encontrá-los dentro do sistema.

Todos concordaram com a proposta da professora Viviane Bessa Ferreira e o professor Maurílio Humberto Rodrigues
Miranda sugeriu que a próxima reunião aconteça na terça-feira, dia 18/05, no mesmo horário da presente reunião e se surgir alguma
pauta para o Colegiado, durante esta semana, será acrescentada na convocação da reunião. Todos concordaram com a proposta.

O professor Maurílio Humberto Rodrigues Miranda encerrou a reunião agradecendo a presença de todos.

4. ASSINATURAS (eletrônicas)

Nome Representação

Alecia Maria Gonçalves Docente

Alessandro Siqueira da Silva Docente

Alexandre Martins Ferreira Bueno Docente

Andreia Alves do Prado Docente

Carina Ferreira Técnico-Administrativo

Chelry Fernanda Alves de Jesus Docente

Ciandra Augusta de Araujo Docente

Cristiane Alvarenga Rocha Santos Docente

Damaris Rangel Antunes Dutra Docente

Eder Carlos da Silva Docente

Erika Mendes Barroso Técnico-Administrativo



Fabiana Gomes Docente
Fernando da Silva Marques Técnico-Administrativo

Flavio Antonio dos Santos Docente

Gleusa Grigorio dos Santos Técnico-Administrativo

Guilherme Ferreira Santos Docente

Gustavo Henrique Almeida Quirino Docente

Gustavo Louis Henrique Pinto Docente

Jaqueline Ribeiro de Rezende Castro Docente

Jessica Azevedo Coelho Docente

João Henrique Correa Cardoso Docente

Joselma Barros Reis Docente

Juliana Paula Squinca Docente

Katia Pereira Fonseca Docente

Kristiane Munique Costa e Costa Docente

Laudelina Braga Docente

Lidiaine Maria dos Santos Docente

Lucas Meireles Pereira Docente

Lynwood Livi de Souza Docente

Marcela Ferreira Matos Docente

Marcos Alfonso Spiess Docente

Maurílio Humberto Rodrigues Miranda Docente

Nicolli Godoi Pereira Técnico-Administrativo

Pablo Henrique de Jesus Docente

Paulo Henrique dos Santos Docente

Paulo Henrique Ortega Docente

Rodrigo de Freitas Amorim Docente

Rosenval Tavares de Sousa Docente

Sebastião Rodrigues Nunes Técnico-Administrativo

Tatielih Pardim de Oliveira Xavier Docente

Thais Christine Lima Chagas Docente

Thiago Braz da Silva Técnico-Administrativo

Thiane Marques Torquato Docente

Vania Cláudia Guimarães Técnico-Administrativo

Vilma França Monteiro Docente

Viviane Bessa Ferreira Docente

Wagner Luiz Madruga Docente

4. ENCERRAMENTO

Secretária da Reunião: Carina Ferreira
Presidente da Reunião: Maurílio Humberto Rodrigues Miranda
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